

TE CHAMBARD es el remedio de mayor renombre en Francia, desde 50 años, contra el estreñimiento, el empacho gástrico, la bilis y la acritud de la sangre.

M. GUTIERREZ
Médico

Ex-alumno de la Clínica Tarnier, de París.
ENFERMEDADES DE LA MUJER
CONSULTA: DE OCHO A UNA.
Almirante Bonifaz, 21, pral., derecha.

Escos políticos

DESDE MADRID

Se dice... Socorrida palabra, con que los periodistas lanzamos siempre aquellas noticias, con cuya paternidad no queremos cargar, teniendo, ó de las cosas, un esbozo de ciencia cierta, no nos hallamos en condiciones de responder.

También acogemos, empezando con esa frasecita tan consagrada en el argot periodístico, aquellos rumores de importancia, cuya veracidad ó inexistencia no está dentro de lo humano confirmar de momento.

Así, unas veces, se dice lo que decimos que se dice y otras veces no lo dice nadie, aunque nosotros lo aseguramos.

Y á qué santo, dirán los lectores, nos ocupan aquí estas divergencias, que nada nos importa? Pues sí que viene al caso, porque queremos que al comenzar nosotros á contar estas cosas, no nos encorremos en las horas á contar cosas, encorriendo con el «se dice» clásico, se tenga bien entendido que, efectivamente, se dicen esas cosas, que no son fantasías nuestras, aunque pudieran ser fantasías, ó, lo que es igual, aunque pudieran no responder exactamente á la verdad de los hechos.

«Se dice...», pues, que están perfectamente aclarados á estas horas, los verdaderos motivos que impulsaron al Gobierno á llevar á la Cámara el decreto-certero, dando por terminada las sesiones de Cortes en la legislatura.

Alentadamente, aunque la tapadora sea la situación excepcional de los problemas internacionales, según los que se precisan de bien enterados, no ocurrirá nada que se le parezca á la existencia de peligros relacionados con la gran contienda europea.

«Dijo que así sea, para bien de la Patria!»

Sor, según los comentaristas de la política que así hablan, razones de política extraordinariamente menuda y esmera, las que han decidido al Gobierno á claudicar el Parlamento sine die, á los pocos días de estar repetidamente haciendo hincapié en el propósito de reanudar en seguida las tareas parlamentarias el jefe del Gobierno.

Prácticamente, según ellos, simplemente de que el ministro señor La Cierva, en la visita que hizo al Rey, próximas ya las vacaciones de Carnaval, con motivo de haber sido disuelta la Junta de Iniciativa, anunció al soberano, cumpliendo deberes de monárquico fiel, que tan dichosamente se hallaba con la actuación de este Gobierno, que no le sería posible prolongar por más tiempo el sacrificio de su silencio en la Cámara y que estaba dispuesto á combatirle de frente, con sus amigos.

Y que no se limitaría á poner reparos á la obra del Gabinete, sino que provo-

caría una votación, que otra vez con doloroso sacrificio para él rehuía, para que se pusiera de relieve que la mayoría parlamentaria del Congreso no era compacta ni disciplinada junto á la labor de este Gobierno.

Conociendo Dato de estas intenciones de La Cierva, y sabiendo también que entre los elementos basadistas había ciertos disgustos con el Gobierno, y que los diputados ministeriales de alguna región, por estar presentados en la Cámara un proyecto que provocó cierta lucha interregional, eran fáciles de arrastrar para oponer sus votos al Gobierno en un momento dado, y que los de otra, por cuestiones de carácter electoral, también andaban á la greña con el Gobierno, empezó á hacer sumas y restas y se dió cuenta exacta de que la situación del Gobierno en estas condiciones en la Cámara popular sería inestable, y dijo: á cerrar.

No es, dicen muchos de los que se hacen estas cabalas, que el señor Dato sea hombre que tenga al Poder tanto apego como para huir de las Cortes en circunstancias normales por temor á una batalla de esa naturaleza. Es que, consciente de la gravedad de las circunstancias de ahora, se considera en el deber de evitar á la Corona el plantamiento de conflictos políticos, que serían difíciles de resolver, por encontrarnos precisamente en esas circunstancias excepcionales por que atraviesa la política mundial.

Añaden que es un hecho evidente, á pesar de que el órgano en la prensa de este Gobierno, *La Epoca*, lo haya desmentido, que las relaciones entre Dato y La Cierva se han enfriado extraordinariamente en los últimos tiempos, desde que el Congreso fué teatro de una contienda áspera entre ambos, y afirman que apenas si hoy se cambian el saludo.

A esas circunstancias anotadas ya, añaden que Dato se veía apremiado por los catalanes para que el proyecto de puertos francos fuera aprobado, asunto éste que planteaba otra batalla peligrosa en las Cortes, y que hallándose en tal situación y no queriendo poner al Rey en el trance de una crisis total, cerró el Parlamento como mal menor para el país.

Sea de todo ello lo que fuere, á nosotros nos interesaría más que fueran motivos ajenos á la contienda internacional los que hubieran motivado la resolución del Gobierno.

M. 1 Marzo.

La guerra europea

El bombardeo de los Dardanelos

IMPORTANCIA DEL ATAQUE DE LOS ALIADOS

Londres 29.—Entre personas conocedoras de las condiciones defensivas del paso de los Dardanelos, se asegura ser de gran importancia el haber sido destruidos por las escuadras aliadas los fuertes que se encuentran á la entrada, desde el Mar Egeo.

En dichas fortificaciones, recientemente destruidas según las instrucciones de los alemanes, aparecen los principales elementos de resistencia.

Aunque sólo tiene el Canal un ancho de 1.200 metros entre Kilit Bahr (Europa) y Sultaní Kalesi (Asia), ya es muy inferior allí la artillería de los fuertes de ambas orillas.

También, vencido ese obstáculo—á creer á los mencionados técnicos—, les será fácil á las escuadras franquear el paso, de 1.800 metros de ancho, entre Nagara Kalesi (Europa) y Bokali-Kalesi (Asia) y el Estrecho de Gallipoli, y entrar desde luego en el Mar de Mármara.

Contra esa opinión, que parece autorizada, existen las de otras personas, que estudian razonadamente las condiciones defensivas de todo el paso de los Dardanelos, en sus 71 kilómetros de longitud, y el gran número de minas flotantes, que contribuye á la acción de las fortificaciones, de mejores ó peores condiciones, que existen en ambas orillas.

ASPECTO INTERNACIONAL

Roma 27.—Cuando, en el curso de la guerra con Turquía, Italia procedió por primera vez al bombardeo de los Dardanelos, Francia é Inglaterra, impresionadas por el cierre del Estrecho, hicieron observar que la cuestión de los Dardanelos no era puramente italo-turca, sino que era, ante todo, internacional.

En efecto: toda acción contra los Estrechos podía comprometer los intereses de las Potencias neutrales.

Por lo que en la guerra actual ha sido Turquía quien ha cerrado ella misma el paso de los Dardanelos antes de su declaración de guerra, y la operación iniciada por la flota anglo-francesa tiene por objeto, al contrario, restablecer la libertad de la navegación; es decir, garantizar los intereses de los neutrales.

El Gobierno italiano parece conforme con este criterio.

LA DOMINACIÓN TURCA EN EUROPA TOCA Á SU FIN

«The New York Herald» publica un artículo, en el que dice:

«La operación, brillantemente realizada por las flotas aliadas, contra los Dardanelos, marca una fecha histórica, que anuncia el fin de la dominación turca en Europa.»

El cierre de los Dardanelos será pronto abolido, y con ello desaparecerá la última esclavitud impuesta á Europa por los otomanos.

Se abrirán nuevas vías comerciales, y el acuerdo diplomático será sencillísimo, después de la conclusión de la paz.

La revisión del tratado de Bucarest no nos reserva ninguna complicación; los especialistas de las cuestiones de política extranjera estaban en lo justo al afirmar que la entrada de Turquía en el conflicto europeo era un suceso feliz.

El empuje de los alemanes hacia el Mediterráneo no tendrá más éxito que su ataque hacia la Mancha. Ciertamente han podido colonizar un instante el Imperio turco, como han colonizado el Congo; pero esta dominación efímera no dejará rastro más que en la memoria de los turcos. Estos no olvidarán que Guillermo II ha contribuido á coartar de los territorios que ocupaban desde hace cinco siglos.

Al contemplar las ruinas de los fuertes «armados á la alemana», se darán cuenta de la inutilidad de esa famosa organización militar que los boches exportaron. Pero ya será tarde. Turquía no ha querido escuchar á tiempo los

consejos que se la daban, y pagará cara su sumisión á Alemania.»

FUERTE DESTRUIDO

Londres.—El Almirantazgo confirma que cuatro fuertes principales que defendían la entrada de los Dardanelos han sido destruidos por la flota anglo-francesa.

Dichos fuertes son: la batería de Cabo Helles, armada de dos cañones de nueve pulgadas; el fuerte de Dublan con seis cañones de diez pulgadas; el fuerte de Orkarich, armado de 21 cañones de nueve pulgadas, y el fuerte de Kumbalaz, armado de cuatro cañones de diez pulgadas.

El bombardeo fué comenzado por los acorazados «Suffren», «Elisabeth», «Gaulois», «Agamemnon» é «Irresistible».

El fuerte de Helles respondió al bombardeo, lanzando una granada turca al acorazado «Agamemnon», que tuvo tres muertos y cinco heridos.

Las garniciones de los fuertes se retiraron á otras posiciones adelantadas. Los acorazados «Albion» y «Majestic», seguidos por el «Vengeance», avanzan por el canal, habiendo emprendido un ataque contra el fuerte Dardanas, cuyas baterías han sido recientemente emplazadas.

Desembarcaron destacamentos pertenecientes al «Vengeance» y al «Irresistible».

Dos cañones ocultos cerca de la tumba de Aquiles fueron destruidos.

LA MARCHA SOBRE CONSTANTINOPLA

París.—Le Petit Parisien dice que la marcha de las escuadras inglesas y francesas sobre Constantinopla ha sido ordenada por el Estado Mayor de la Triple Entente, proponiéndose anular la acción balcánica á favor de Alemania, diciéndole el Imperio otomano.

Geografía de la guerra

LOS DARDANELOS

El interés culminante de la guerra está concentrado en estos momentos en las operaciones de la flota franco-inglesa en los Dardanelos.

Este estrecho está formado por la costa asiática, comprendida entre el mar Egeo y el de Mármara y la estrecha península de Gallipoli, perteneciente á Europa.

Tiene una anchura de 1.300 á 7.400 metros, y 71 kilómetros de longitud.

La batalla de Egeospotamos, que se dió en el río de las Cabras, no lejos de Gallipoli, 405 años antes de Jesucristo, decidió en favor de Esparta la guerra del Peloponeso.

En 1499 y 1694 los venecianos vencieron á los turcos en el Estrecho de los Dardanelos, y en el mismo año de 1694, Turquía derrotó en el propio sitio á la escuadra veneciana.

En 1770 y en 1807 forzaron la entrada de los Dardanelos la escuadra rusa y la inglesa, respectivamente.

El libre paso de los Dardanelos ha sido disputado muchas veces en conferencias internacionales desde 1809.

En 1462, Mohamed II hizo levantar el castillo de Techanak Kalesi en el punto más estrecho del Canal, y en la orilla opuesta al de Sedd-ul-Bahr, para cerrar la entrada de aquel paso marítimo.

Después se levantaron otras fortalezas y obras de defensa, entre ellas los fuertes Namazli, Kalé-Sultaní y Negara, y varias baterías.

Se calcula en cerca de 700 las piezas

de grueso y mediano calibre instaladas en los fuertes y baterías turcos.

También hay un sistema de minas submarinas, puestas recientemente.

En la última guerra italo-turca, una división italiana de torpederos llegó á entrar en el Estrecho, pero no lo pasó.

Los gastos de la campaña

DISCURSO DE MR. ASQUITH

Londres.—Conociendo pormenores del discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes por Mr. Asquith.

Este pidió que se votasen nuevos créditos para los gastos de la guerra.

Dijo que el Gobierno inglés jamás había pedido créditos mayores que ahora, pero que éstos son necesarios para las exigencias de la campaña.

Manifestó que hasta el primero de Marzo, ó sea después de 240 días de lucha, Inglaterra ha gastado millón y medio de libras esterlinas diarias. Pero desde el primero de Abril se gastarán diariamente 1.700.000 libras.

El Gobierno británico necesita elementos para sostener la lucha, la cual—dijo Mr. Asquith—nunca se ha presentado en condiciones más favorables para los aliados.

Mostró el primer ministro inglés gran confianza en el ejército y marina de la Gran Bretaña.

Declaró que la reclusa de soldados ha dado excelentes resultados y que el nuevo ejército territorial inglés ha terminado su instrucción, pudiendo hacer frente al mejor ejército del mundo.

Refiriéndose al bloqueo de Inglaterra por los alemanes, dijo que lo que éstos realizan son actos de piratería y pillaje, añadiendo que, por lo demás, Alemania no ha bloqueado ni bloqueará nunca los puertos ingleses.

Terminó diciendo que Inglaterra reserva el derecho de la inspección de los buques neutrales, pero no atenta contra éstos como Alemania.

En el aire

ZEPPELIN AL MAR

Londres.—Un zepelín que volaba sobre la plaza de Pola fué arrastrado por una violenta ráfaga de viento, yendo á caer en el Mar Adriático, donde perecieron ahogados sus tripulantes.

Alemania, Rusia y Austria

EXITOS RUSOS

París.—Dicen de Roma que se han unido las tropas rusas que operan en las provincias húngaras de Ung y Marmaros, añadiéndose que en la de Bereg, los rusos ocupan fuertes posiciones desde Volovez hasta el río Virginia y marchan contra la ciudad de Munkacs, de la cual solo distan diez kilómetros.

Las columnas rusas rechazaron, después de siete horas de encarnizada lucha, á las fuerzas austriacas que defendían á Dolina, haciéndolas retroceder á ocho kilómetros al Sur de esta ciudad. La artillería rusa, colocada en Strubynwizna, destruyó á seis regimientos de infantería y caballería.

Las pérdidas austriacas se cifran en 10.000 muertos y heridos y 7.000 prisioneros.

NOTICIAS DE UN CORRESPONSAL

Amsterdám.—Un corresponsal militar en el teatro oriental de la guerra, dice que los combates en las vertientes septentrionales de los Cárpatos han sido estos días menos violentos y que las frentes nevadas en los sectores de Sta-

niaño han motivado el retroceso de los austríacos.

También dice el citado corresponsal que los rusos han recibido recientemente refuerzos de consideración.

CAMBIO DE TÁCTICA

París.—Noticias de origen inglés dicen que los alemanes parecen estar á la defensiva en todo el frente de Polonia.

Añaden que es posible que la presión ejercida por los aliados en el frente occidental cause inquietud al enemigo y que los últimos progresos de los franceses en Perthes obligarán á los alemanes á efectuar un contramovimiento.

Notas varias

EL GENERAL PAU

Petrogrado.—Ha llegado á esta capital el general Pau, al que se le dispensó un gran recibimiento.

Se dieron vivas á Francia y á los demás países aliados.

GENERAL ESPÍA

Londres.—El general Pöwel ha publicado un libro, en el que confiesa que durante el tiempo que residió en Alemania prestó servicio de espionaje.

Comisión provincial

Sesión del día 1 de Marzo

Preside el señor Gómez, asistiendo los señores Caella, Hortiguáza, Cuadro, Marroquín y Berdugo.

Tomáronse los siguientes acuerdos: Que se dé cuenta á la Diputación de una carta de la Sociedad «Jareño», referente á la calificación del Palacio provincial.

Aprobar una cuenta por gastos ocasionados con motivo de la conducción de varios dementes al manicomio de Santa Agueda.

Que se expida una certificación á favor de D. Laureano Ruiz, referente á la pensión que le concedió la Diputación para continuar sus estudios de pintura en Madrid.

Que conste en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento del exdiputado D. Antonio Echegarria, y que se dé el pésame á la viuda del finado.

Remitir al gobernador unas certificaciones de dementes que han sufrido el período de observación.

Quedar enterada de varios ingresos habidos en el Hospital provincial.

Que se una al expediente de su razón una instancia de Celestino Martínez, de Uzquiza, solicitando la plaza de capataz de la carretera de Pradoluengo á Ibeas de Juarros.

Aplazar la resolución de la instancia de Juliana Saiz, de Cardañado, hasta después de pasado el período electoral.

Que se entregue á Aquilino Delgado, de Pedrosa del Páramo, su hermana Eusebina Delgado, sujeta en el Hospital provincial.

Aprobar la distribución de fondos correspondientes al mes de Marzo, importe 95.400 pesetas.

Hacer presente al señor gobernador que procede remitir á la Jefatura de Obras públicas, para que adopte resolución, una instancia de D. Matías Sobrón, y otros vecinos de Panocho, denunciando las obras realizadas por D. Melitón Ruiz, en el cauce del río Oroncillo.

Reclamar datos para informar la alzada interpuesta por D. Víctor Orive, contra un acuerdo del Ayuntamiento de

Polémica del DIARIO DE BURGOS (25)

AVENTURAS DE NICK CARTER

ESCRITAS POR EL MISMO

EL PELIGRO DE UNA NACIÓN

O EL PAÑUELO PERFUMADO

—Pues adelante. Hay tiempo.

—¿No me dejará usted qué pierda el tiro, señor?—suplicó Moltke.

—No. Tengo demasiados deosos de desbarbararme de ti, y éste caballero no quiere ausar de nada.

—Moltke—dijo Patsy.—Ese von Alberg, ¿no es conocido á veces por otro nombre?

—Sí señor—repuso el hombre con gran vacilación.

—En esa musical lengua vuestra, ¿no le conocen sus amigos, y sus enemigos también, por «El sanguinario»?

—Sí, señor.

—Me lo figuraba. Nada más. Jefe, ¿cómo de vista al hombre, que es un espadachín muy conocido. Se dedica á buscar rías con los hombres que están á alguien para llevarlos á un duelo

—Pues adelante. Hay tiempo.

—¿No me dejará usted qué pierda el tiro, señor?—suplicó Moltke.

—No. Tengo demasiados deosos de desbarbararme de ti, y éste caballero no quiere ausar de nada.

—Moltke—dijo Patsy.—Ese von Alberg, ¿no es conocido á veces por otro nombre?

—Sí señor—repuso el hombre con gran vacilación.

—En esa musical lengua vuestra, ¿no le conocen sus amigos, y sus enemigos también, por «El sanguinario»?

—Sí, señor.

—Me lo figuraba. Nada más. Jefe, ¿cómo de vista al hombre, que es un espadachín muy conocido. Se dedica á buscar rías con los hombres que están á alguien para llevarlos á un duelo

—Pues adelante. Hay tiempo.

—¿No me dejará usted qué pierda el tiro, señor?—suplicó Moltke.

—No. Tengo demasiados deosos de desbarbararme de ti, y éste caballero no quiere ausar de nada.

—Moltke—dijo Patsy.—Ese von Alberg, ¿no es conocido á veces por otro nombre?

—Sí señor—repuso el hombre con gran vacilación.

—En esa musical lengua vuestra, ¿no le conocen sus amigos, y sus enemigos también, por «El sanguinario»?

—Sí, señor.

—Me lo figuraba. Nada más. Jefe, ¿cómo de vista al hombre, que es un espadachín muy conocido. Se dedica á buscar rías con los hombres que están á alguien para llevarlos á un duelo

—Pues adelante. Hay tiempo.

—¿No me dejará usted qué pierda el tiro, señor?—suplicó Moltke.

—No. Tengo demasiados deosos de desbarbararme de ti, y éste caballero no quiere ausar de nada.

—Moltke—dijo Patsy.—Ese von Alberg, ¿no es conocido á veces por otro nombre?

—Sí señor—repuso el hombre con gran vacilación.

—En esa musical lengua vuestra, ¿no le conocen sus amigos, y sus enemigos también, por «El sanguinario»?

—Sí, señor.

—Me lo figuraba. Nada más. Jefe, ¿cómo de vista al hombre, que es un espadachín muy conocido. Se dedica á buscar rías con los hombres que están á alguien para llevarlos á un duelo

no sólo sabe serlo un irlandés cuando toma café á alguien.

—Sí. Le conozco. Varias veces he pensado en llamarle conmigo á los cuarteles de la policía.

—Yo sé que eso le llenaría de satisfacción.

—Bueno, pues cuando haya terminado con usted, puede decirle que yo quiero verle. Ya estamos. A eso de las tres de la tarde le espero á usted, señor Garvan.

—No faltará.

Patsy se dirigió enseguida á la casa en que tenían las habitaciones él y Studley. Sucedió que aquella vez, sin que supiera por qué razón, Patsy entró por la entrada posterior; era la primera vez que lo hacía desde que ocupaba aquellas habitaciones, y tal vez aquel acto suyo le salvó la vida.

Entró de prisa, esperando encontrar á Studley allí, y se quedó asombrado cuando vio que su amigo no había vuelto todavía.

Dirigióse á la mesa del centro de la habitación más grande para coger un cigarro, y mientras le mordía la punta, preguntándose qué podía haber sido de su amigo, oyó percibir un débil perfume que no le era familiar.

Detúvose en lo que estaba haciendo y olfateó; luego sus ojos se posaron en un delicado pañuelo de encaje que estaba

en el suelo entre la mesa y la puerta de la calle.

Patsy se adelantó á recogerlo, y en el momento de tomarlo en la mano vio que de él emanaba el perfume. Luego miró en torno con curiosidad.

La hermana de Terrence, en cuya casa estaban las habitaciones aquellas, no era mujer que poseyese una cosa tan buena como aquel pañuelo; y estaba seguro de que nunca había notado en ella el menor perfume.

Tuvo el pañuelo en la mano un momento, reflexionando, y entonces le sirvió el mucho tiempo que había pasado el lado de Nick Carter. Levantó los ojos y empezó á estudiar el aspecto de la habitación, recorriéndola con gran cuidado y sistemáticamente, como si no la hubiera visto nunca y esperara entonces hallar algo interesante.

No se llevó chasco en esto, porque pronto, al fijar la mirada en la puerta de la calle, y en su marco, se estremeció, se quedó mirando, y sonrió.

Luego se dirigió con mucho cuidado hacia una silla; con la misma cautela la llevó hasta la puerta principal, se subió en ella, y se irguió lentamente; luego levantó la mano y cogió un objeto que estaba suspendido sobre la puerta. Luego volvió á bajar con las mismas precauciones.

—¡Hola!—murmuró mientras el sudor

le manaba copiosamente por todos los poros.—De buena me he librado. Si hubiera entrado por esa puerta, mi vida á estas horas no valdría un pepino.

El objeto que estaba suspendido sobre la puerta, en tal posición que se habría caído al suelo al abrirla, era una botella; y antes de examinarla comprendió el joven detective que contenía nitro-glicerina.

Si hubiera entrado por allí en vez de hacerlo por la parte trasera, le habría hecho caer, y toda la fachada delantera de la casa habría quedado demolida, fallando él entre los escombros.

Patsy destapó la botella con todo cuidado y luego salió con ella á la calle. Deramóla toda sobre las piedras, y esperando á que se esparciera bien, le aplicó un fósforo y la vio arder, porque este es el único medio seguro de desembarazarse de semejante género. Cuando está libre arde como el aceite, y sin peligro si no hay demasiada cantidad.

Volviendo á entrar en la casa cogió de nuevo el pañuelo y lo examinó.

En una punta vio las letras A. de M., que eran el único dato para averiguar á quién pertenecía.

Luego lo puso en un sobre, lo selló, y se lo guardó en el bolsillo.

—Ahora quisiera yo saber—se dijo—si la duña de este pañuelo es la que ha dejado sobre la puerta la botella de nitro-

glicerina. Todo parece indicar que ha sido ella.

Salí otra vez por el patio trasero, y se dirigió á otras partes de la casa, en donde encontró á su patrona, la hermana de Terrence.

—Quería preguntarle á usted si ha venido alguien hoy en busca mía ó de mi amigo.

—Que yo sepa, no, señor. No he visto á nadie.

—¿No ha venido una señora de visita?

—En esta tierra las señoras no van á visitar á los caballeros.

—He querido decir á visitarla á usted.

Algunas que pudiera haberse metido por equivocación en mi cuarto.

—No, señor.

—Allí he encontrado un pañuelo de mujer, y por eso pregunto. Tal vez sea algún recuerdo de mi amigo, que lo haya dejado caer inadvertidamente.

—Eso debe de ser, señor. Nadie ha estado hoy aquí.

Patsy volvió á su cuarto, perplejo en extremo. Luego escribió una nota á Studley, y la dejó sobre la mesa para que la hallara cuando llegase. Después volvió á salir en coche.

Pancorbo, desestimando la reclamación que dedujo contra D. Melitón López...

Hermanidad del Santo Entierro

Table with columns: Nombre, PESETAS, Total. Lists names and amounts for the Holy Burial Brotherhood.

Protección a la infancia

Ayer tarde se reunió en el despacho del señor gobernador civil la Junta de protección a la infancia...

De la provincia

Las elecciones están en todo su apogeo. Ayer por la mañana se repartió un manifiesto...

partes de los asistentes eran curiosos o adidos a otros partidos. Hicieron uso de la palabra el candidato...

Crónica militar

Se anuncian tres vacantes de capitán profesor y una de teniente ayudante en la Academia de Infantería...

Notas bibliográficas

Publicaciones de 'The Daily Telegraph' sobre 'La guerra europea'. Toribio Taberner, editor, Barcelona.

Noticias

Orden del día para la sesión que mañana debe celebrar el Excmo. Ayuntamiento...

provincial de protección a la infancia, interesando se le sean licencias y materiales para construir un edificio destinado a Cantina escolar.

En Madrid dejó de existir anoche, a la avanzada edad de 87 años, el señor don Benigno de Arce...

En el pueblo de Montejo ha sido robada la casa del molinero. Los ladrones se llevaron 67 monedas de oro...

Por segunda vez se ha subido el pan. El precio de los cereales llega a ser excesivo...

El tiempo ha mejorado mucho, disfrutándose de una temperatura deliciosa. Debido a esto han empezado las labores agrícolas...

Se ha descubierto un medio para aumentar de peso hasta mil gramos en veinte días. Consiste en tomar antes de las comidas de 15 a 20 gotas de Hipodermol.

Tiende a serlo. En el día de hoy se han suministrado 201 raciones.

Todas las misas que se celebren mañana, de media en media hora, desde las siete a las diez, en el altar de la Virgen del Carmen...

En Matanrosa falleció ayer el señor don Rufino González Cerezo, unra propio por espacio de 57 años de dicho pueblo.

A su desconsolada familia, entre la que se cuenta nuestro querido amigo el director de 'El Castellano' don Hermenegildo González, profesor de la Universidad Pontificia de Burgos, enviamos el más sentido pésame.

En Matanrosa falleció ayer el señor don Rufino González Cerezo, unra propio por espacio de 57 años de dicho pueblo.

A su desconsolada familia, entre la que se cuenta nuestro querido amigo el director de 'El Castellano' don Hermenegildo González, profesor de la Universidad Pontificia de Burgos, enviamos el más sentido pésame.

En Matanrosa falleció ayer el señor don Rufino González Cerezo, unra propio por espacio de 57 años de dicho pueblo.

A su desconsolada familia, entre la que se cuenta nuestro querido amigo el director de 'El Castellano' don Hermenegildo González, profesor de la Universidad Pontificia de Burgos, enviamos el más sentido pésame.

En Matanrosa falleció ayer el señor don Rufino González Cerezo, unra propio por espacio de 57 años de dicho pueblo.

A su desconsolada familia, entre la que se cuenta nuestro querido amigo el director de 'El Castellano' don Hermenegildo González, profesor de la Universidad Pontificia de Burgos, enviamos el más sentido pésame.

En Matanrosa falleció ayer el señor don Rufino González Cerezo, unra propio por espacio de 57 años de dicho pueblo.

A su desconsolada familia, entre la que se cuenta nuestro querido amigo el director de 'El Castellano' don Hermenegildo González, profesor de la Universidad Pontificia de Burgos, enviamos el más sentido pésame.

En Matanrosa falleció ayer el señor don Rufino González Cerezo, unra propio por espacio de 57 años de dicho pueblo.

A su desconsolada familia, entre la que se cuenta nuestro querido amigo el director de 'El Castellano' don Hermenegildo González, profesor de la Universidad Pontificia de Burgos, enviamos el más sentido pésame.

En Matanrosa falleció ayer el señor don Rufino González Cerezo, unra propio por espacio de 57 años de dicho pueblo.

ESPARRAGOS TREVIJANO

Se prefieren a los frescos. Sabores. Cura maravillosa, infalible y rápida, usando el TÓPICO GILKENS. Una pta. frasco. Droguerías y farmacias.

Pérdida de la memoria, Anemia del cerebro

La amnesia o pérdida de la memoria no es otra cosa que anemia cerebral. Todos los síntomas, cuando la anemia les ataca el cerebro, estarán amenazados de esta pérdida de memoria...

Pildoras Pink

Las Pildoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja y 21 pesetas las seis cajas.

A todos nuestros lectores

El DIARIO DE BURGOS, deseando que sus numerosos lectores de dentro y fuera de la capital puedan tener un grato recuerdo de este periódico en sus casas, se dispone a regalarles, completamente gratuita, una ampliación fotográfica inalterable y perfectamente retocada...

Para ello hemos firmado un contrato con los talleres de J. Luque, de Madrid, y deseando que cada ampliación venga ya en su cristal y marco esmaltado en blanco ó color, a elegir, solo exigiremos tres pesetas noventa y cinco céntimos por dicho marco.

Es decir, que entregando en esta Administración 395 pesetas, acompañadas de una fotografía y diez cupones que el que publicamos más abajo, podrá recibirse sin otro gasto la referida ampliación, viniendo a recogerla a estas oficinas.

Si el retrato es de grupo, habrán de abonar una peseta por cada persona que haya más de una.

Diario de avisos

Notas religiosas SANTOS DE MAÑANA Santos Emeterio, Celedonio, Marino y Consegudo.

Catedral. Mañana por la tarde, a las seis y media, como misas de Cuaresma, en la capilla de Santísimo Cristo, Via-Crucis y sermón que predicará el M. I. Sr. D. Antonio María Gutiérrez Ballesteros, con el título de 'El Misericordioso'.

San Cosme y San Damían. Ejercicio del mes dedicado a San José, a las seis de la tarde.

Religiosas Hijas de María Inmaculada (Santa Clara, 60). Ejercicios espirituales, dirigidos por el R. P. Antonio de Madariaga, de la Compañía de Jesús.

Distribución. Mañana: a las nueve y media, Santa Misa; a las diez, Meditación; a las once y media, Examen de conciencia.

Tarde: a las dos y media, Vísperas; a las cuatro, Lectura; a las cuatro y media, Plática, Santo Rosario y Via-Crucis; a las seis, Meditación.

San Cosme y San Damían. A las seis de la tarde, ejercicio del mes dedicado a San José.

Soleña Oficial El Boletín Oficial de la provincia, correspondiente al día de hoy, contiene lo siguiente: Ministerio de Hacienda. Ley facultando al Gobierno para reducir o suprimir temporalmente los derechos arancelarios de importación de las substancias alimenticias de primera necesidad y primeras materias.

Ministerio de Fomento. Real orden relacionada con el registro general de automóviles. Delegación de Hacienda. Señalamiento del pago de la mensualidad. Acuerdos municipales (Junta de Otero Merindad de Castilla la Vieja). Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Vacantes Secretario del Ayuntamiento y juzgado municipal de Marmellar de Arriba, con 200 pesetas anuales. Secretario del Ayuntamiento de Sotogrande, con 300 pesetas, exigiéndose cuatro años de práctica. Término: 15 días. Id. de Añastro, con 365. Término: 30 días.

Casa de Socorro Asistencias prestadas: Antonio Vecino, de 22 años, de una herida contusa en una mano. Jesús del Río, de 14, de una herida contusa en la mano izquierda. Valentina Rodríguez, de 41, de una herida contusa en el dedo índice izquierdo.

Haclonda LIBRAMIENTOS PARA MAÑANA:

D. Alberto Manero, D. Lorenzo Izquierdo, D. José Roira, D. José Rodríguez, D. Angel Colino y D. Maximiano Moyano.

Registro civil

Defunciones. María Sagario Chasco Leco, de Pamplona, 10 meses, San Juan 25; Julio González Rodríguez, de Burgos, 20 años, Progreso, 18.

Nacimientos. Angel Ruera Pablos, Martiniana Delgado Arribas, María de los Angeles Villar Arredondo, Angel Ballesteros Santa María, Gloria Rico Gómez, Elvira Cornejo Sancho, Angel Colorio López.

Abastos En el romaneo verificado esta mañana en el matadero público de esta ciudad, de las reses degolladas ayer, han resultado los pesos siguientes: Carne de reses vacunas y novillas 1.164 kilos. Idem id. de cerda 819. Paupelos 183.

Reses degolladas hoy: bueyes, 11; terneros, 3; carneros, 2, y cerdos, 5.

El tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto en el día de hoy: Barómetro a las ocho de la mañana, 689,3; a las cuatro de la tarde, 689,1. Temperaturas: máxima sol, 27,8; mínima sombra, 12,8; mínima sombra, 1,2. Dirección del viento a las ocho de la mañana, N. E.; a las cuatro de la tarde, N.

Mercados

Burgos 2. En este mercado se ha vendido: Trigo blágo, de 61 a 62 rs. los 44 kilos. Mocho, a 59 y 59 1/2 los 42 y 1/2. Rojo, a 58 y 58 1/2 idem. Yeros, a 38. Avena, a 23 los 26.

Primera conferencia

Madrid. - 320 6. Información varia Gaceta

Extracto del número correspondiente al día de hoy: Disponiendo que continúe hasta el 31 del actual la acción investigadora para el descubrimiento de la riqueza oculta.

Reduciendo a seis pesetas por cada 100 kilogramos los derechos de importación de trigo y a nueve pesetas por la misma unidad los de la harina del mismo cereal.

Real orden del ministerio de Gracia y Justicia, sobre interpretación de la ley de amnistía.

Relación de los ingresos del Tesoro, durante el mes de Enero último, que ascienden a 60.514.284 pesetas.

En igual mes del año anterior se elevaron a 75.438.898 pesetas.

El presidente

Bajo la presidencia del Rey se ha reunido a las once de la mañana en el ministerio de la Guerra la Junta de defensa Nacional.

El señor Dato nos dijo que los acuerdos que tomó la Junta eran reservados.

Manifestó también que mañana, a las cinco de la tarde, se celebrará Consejo de ministros, para tratar principalmente del problema de las subsistencias.

Confirmando el señor Dato que había recibido las adhesiones de los conservadores de Palma, señores conde de Sallent y marqués de Cenit, y del diputado señor Socias, agregando que en breve se celebrará una asamblea de conservadores en Baleares, con el fin de ocuparse de la organización del partido.

Las subsistencias

El ministro de la Gobernación ha recibido numerosos telegramas de provincias, donde cunde la alarma ante las dificultades que se van acumulando en el asunto de las subsistencias.

Inmediatamente se puso al habla con el ministro de Hacienda, exponiéndole la situación.

Esta misma tarde dictará una disposición de carácter general a los gobernadores, indicando los medios que habrán de adoptarse para resolver tales dificultades.

En el Senado

S. M. la Reina D.ª Victoria ha esta-

Harina de primera a 21 reales de segunda a 19 y de tercera a 16. Harinilla, los 43 kilos a 46, los 44 a 45, los 45 a 44, los 46 a 43, los 47 a 42, los 48 a 41, los 49 a 40, los 50 a 39, los 51 a 38, los 52 a 37, los 53 a 36, los 54 a 35, los 55 a 34, los 56 a 33, los 57 a 32, los 58 a 31, los 59 a 30, los 60 a 29, los 61 a 28, los 62 a 27, los 63 a 26, los 64 a 25, los 65 a 24, los 66 a 23, los 67 a 22, los 68 a 21, los 69 a 20, los 70 a 19, los 71 a 18, los 72 a 17, los 73 a 16, los 74 a 15, los 75 a 14, los 76 a 13, los 77 a 12, los 78 a 11, los 79 a 10, los 80 a 9, los 81 a 8, los 82 a 7, los 83 a 6, los 84 a 5, los 85 a 4, los 86 a 3, los 87 a 2, los 88 a 1, los 89 a 0, los 90 a 0, los 91 a 0, los 92 a 0, los 93 a 0, los 94 a 0, los 95 a 0, los 96 a 0, los 97 a 0, los 98 a 0, los 99 a 0, los 100 a 0.

La Unión y el Fénix Español

Capital social: 12.000.000 de p. ta. Completamente desembolsado.

Agencias en todas las provincias España, Francia y Portugal.

51 AÑOS DE EXISTENCIA. Sub-director en Burgos y promotor Luis Gallardo. Oficinas: calle de Victoria, núm. 16, planta baja.

Información telegráfica y telefónica

Servicio especial del DIARIO DE BURGOS

Primera conferencia

Madrid. - 320 6. Información varia Gaceta

Extracto del número correspondiente al día de hoy: Disponiendo que continúe hasta el 31 del actual la acción investigadora para el descubrimiento de la riqueza oculta.

Reduciendo a seis pesetas por cada 100 kilogramos los derechos de importación de trigo y a nueve pesetas por la misma unidad los de la harina del mismo cereal.

Real orden del ministerio de Gracia y Justicia, sobre interpretación de la ley de amnistía.

Relación de los ingresos del Tesoro, durante el mes de Enero último, que ascienden a 60.514.284 pesetas.

En igual mes del año anterior se elevaron a 75.438.898 pesetas.

El presidente

Bajo la presidencia del Rey se ha reunido a las once de la mañana en el ministerio de la Guerra la Junta de defensa Nacional.

El señor Dato nos dijo que los acuerdos que tomó la Junta eran reservados.

Manifestó también que mañana, a las cinco de la tarde, se celebrará Consejo de ministros, para tratar principalmente del problema de las subsistencias.

Confirmando el señor Dato que había recibido las adhesiones de los conservadores de Palma, señores conde de Sallent y marqués de Cenit, y del diputado señor Socias, agregando que en breve se celebrará una asamblea de conservadores en Baleares, con el fin de ocuparse de la organización del partido.

Las subsistencias

El ministro de la Gobernación ha recibido numerosos telegramas de provincias, donde cunde la alarma ante las dificultades que se van acumulando en el asunto de las subsistencias.

Inmediatamente se puso al habla con el ministro de Hacienda, exponiéndole la situación.

Esta misma tarde dictará una disposición de carácter general a los gobernadores, indicando los medios que habrán de adoptarse para resolver tales dificultades.

En el Senado

S. M. la Reina D.ª Victoria ha esta-

